

DOI: 10.18572/1812-3929-2022-3-43-51

Налоговая политика как инструмент стимулирования и стабилизации



БАТАЙКИН ПАВЕЛ АЛЕКСАНДРОВИЧ,

заместитель руководителя департамента строительства города Москвы, привлеченный преподаватель кафедры финансового права Юридического факультета Московского государственного университета имени М.В. Ломоносова, кандидат юридических наук, доктор экономических наук

✉ avtor@lawinfo.ru

Батайкин Павел Александрович

Налоговая политика как инструмент стимулирования и стабилизации

В настоящей статье автор рассматривает государственную налоговую политику в аспекте стабилизации предпринимательской деятельности и стимулирования инвестиционной активности. В статье сделан вывод о том, что в переходные и кризисные периоды развития экономики налоговые льготы как косвенные меры государственного регулирования играют не менее значимую роль, чем прямые средства государственной поддержки. Особую актуальность выбранной темы подчеркивают результаты применения Федерального закона от 1 апреля 2020 г. № 69-ФЗ «О защите и поощрении капиталовложений в Российской Федерации» в целях привлечения частных инвестиций в экономику Российской Федерации. Со 2 апреля 2021 г. Москва на региональном уровне стала самостоятельно подписывать соглашения о защите и поощрении капиталовложений, что открывает широкие возможности для активизации экономического развития города.

Ключевые слова: налоговая политика, налоговые льготы, налоговое стимулирование, стабилизационная оговорка, соглашение о защите и поощрении.

Pavel A. Bataykin, Deputy Head of the Department of Construction of Moscow, Visiting Lecturer of the Department of Financial Law of the Law Faculty of the Lomonosov Moscow State University, PhD (Law), Doctor of Economics

Tax Policy as an Instrument of Encouragement and Stabilization

In the article, the author reviews the state tax policy from the standpoint of stabilization of entrepreneurial activities and encouragement of investment activities. The author concludes that tax incentives as indirect state regulation measures are no less significant than direct state support means during transition and crisis economic development periods. The relevance of the selected topic is especially highlighted by the results of the application of Federal Law No. 69-FZ On Protection and Encouragement of Capital Investments in the Russian Federation of April 1, 2020 for the purposes of attraction of private investments in the economy of the Russian Federation. Since April 2, 2021, Moscow has started to execute agreements on protection and encouragement of capital investments on the regional level, which opens broad opportunities for the promotion of the economic development of the city.

Keywords: tax policy, tax incentives, fiscal expansion, stabilization clause, agreement on protection and encouragement.